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Zusammenfassung

        
234 Patientinnen wurden mit Mikrotransducern urodynamisch sowohl bei 100 ml ßlasenfüllung in liegender Position als auch bei 300 ml Blasenfüllung in sitzender Position untersucht. Die Deszensusformen wurden modifiziert nach Green typisiert. Der Quotient aus dem maximalen Urethraverschlußdruck in Ruhe, registriert bei 300 ml Blasenfüllung in sitzender Position und 100 ml Blasenfüllung in liegender Position, der sog. Ruhedruckquotient, zeigte vom Deszensustyp abhängige Veränderungen (Typ I: ≤ 1, Typ II: < 1, Typ III: > 1 (n.s.), Typ IV: > 1).


        
Diese funktionellen Veränderungen sind durch die belastungsabhängige Dynamik einer jeden einzelnen Deszensusform zu erklären.


        
Es wurde eine zusätzliche Kombinations from beschrieben (Typ III), die sich anatomisch und funktionell als Sonderform erwies.


      
        
Abstract

        
234 women were examined via microtrans-ducers both with 100 ml biadder Contents in recumbent position and with 300 ml biadder contents in seated posi-tion. The types of prolapse or descensus were categorised after modificationaecordingto Green. The quotient Crom the maximal urethral occlusion pressure at rest recorded with 300 ml biadder filling in seated position and 100 ml biadder Illling in recumbent position tknovvn as pressure quotienl at rest) showed changes dependent on the type of prolapse (Type I: ≤ 1, Type II: < 1, Type III: > 1 (n.s.), Type IV: > I).


        
These functional changes can be explained by the stress-dependent dynamics of each individual form of prolapse.


        
An additional comhined form was described (Type III) which was found to be a special form both ana-tomically and functionally.
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